

vous me faites un jour le plaisir d'être mon hôte à Paris, je pense que vous ne me demanderez pas de vous faire voir une école modèle, l'usine de Puteaux, ni même un laboratoire.

« Ce qui fait l'attrait de votre pays c'est qu'on y trouve encore la vie traditionnelle, patriarcale et religieuse d'un étonnant moyen âge. J'espère que vous comprendrez le sens élevé que je donne à ce mot. Ce qui m'attache à la Yougoslavie c'est précisément le contraire de ce que vous en espérez, vous Yougoslave moderne, car je suis un voyageur qui cherche l'imprévu, et en cela je suis comblé. J'ai trouvé chez vous, intact et prodigieusement vivant, tout ce que nous avons perdu chez nous depuis de longues années. Quand vous nous offrirez un pays pareil au nôtre, j'en serai heureux pour vous, mais je partirai sur d'autres routes avec des regrets dans le cœur.